



Plantea hablante de mixe seguir utilizando lenguas originarias para mantener memoria de antepasados

Boletín No.3648

Plantea hablante de mixe seguir utilizando lenguas originarias para mantener memoria de antepasados

- En la sesión semipresencial participó Benny Ángel Mateos Aguilar

En su participación en la sesión semipresencial de la Cámara de Diputados, Benny Ángel Mateos Aguilar, hablante de la lengua mixe, llamó a seguir utilizando las lenguas originarias para mantener viva la memoria de los antepasados.

“Y aunque muchas veces nos digan que nuestra lengua no sirve de mucho; que ya no sirve; que nuestra lengua es menos que las demás, no es cierto. Nuestra lengua contiene muchos conocimientos que en español no lograríamos comprender, el conocimiento que nuestros abuelos sólo llegan a transmitir en su lengua materna, como el mixe”, añadió.

En el marco del impulso que la Cámara de Diputados otorga al uso y conservación de las lenguas indígenas nacionales, el oriundo de Asunción Cacalotepec, comunidad mixe ubicada en la sierra norte de Oaxaca, pidió a los padres de familia que sigan hablando su lengua a sus hijos, “ya que el mixe que nos heredaron nuestros abuelos tiene un significado muy importante y profundo”.

Consideró importante que los niños no olviden su lengua, puesto que es un medio para acercarse a los sabios de la comunidad. “Una lengua que tiene mucha historia, que contiene muchos conocimientos que a veces dejamos pasar desapercibidos. Por eso nos consideran “hablantes del mixe”, porque hablamos nuestra lengua hasta el día de hoy”.

Mateos Aguilar afirmó que es brillante ver cómo los niños pueden llegar a dominar dos lenguas, tanto el mixe y como el español, porque es claro que no es nada fácil hablarlas; “pero ellos, a su corta edad, lo pueden lograr. Y, a pesar de ello, ninguna lengua es mejor que otra, simplemente es bueno darle el mismo valor tanto a una lengua como a otra distinta”.



Agradeció el espacio que brinda la Cámara de Diputados para hablar de este tema, y relató que desde pequeño tuvo la fortuna que su mamá y abuelo le hablaran en mixe.

“Me acuerdo mucho de las pláticas que tenía con mi abuelo cuando mi mamá me dejaba con él. Me contaba cuentos, sus anécdotas y las vivencias que llegó a tener como músico, ya que era integrante de la banda filarmónica municipal de la comunidad”, afirmó.

